

PRESSEMITTEILUNG vom 19.09.2025

## **„Viele Gesichter. Eine Heimat.“: In den bayerischen Feuerwehren finden alle ihren Platz.**

**In der Feuerwehrraktionswoche vom 20. bis 28. September 2025 öffnen wieder zahlreiche Feuerwehren ihre Tore für alle. Sie machen deutlich: alle können bei der Freiwilligen Feuerwehr mitmachen, alle können dazugehören und eine Heimat in der Feuerwehrfamilie finden.**

**Unterschleißheim/Essenbach.** An diesem Samstag ist es wieder so weit: Innenminister Joachim Herrmann wird zusammen mit dem Vorsitzenden des Landesfeuerwehrverbandes Bayern e.V. Johann Eitzenberger die jährliche Feuerwehrraktionswoche eröffnen. Der Startschuss zur bayernweiten Woche ganz im Zeichen der etwa 7.700 Feuerwehren mit ihren rund 330.000 aktiven Feuerwehrleuten fällt dieses Jahr in Essenbach im Landkreis Landshut bei der Landesverbandsversammlung des LFV Bayern.

**Vom 20.09. bis 28.09.** präsentieren sich bayernweit wieder zahlreiche Freiwillige Feuerwehren mit verschiedenen Veranstaltungen, von Schauübungen, Fahrzeugschauen und Ausstellungen bis hin zu spannenden Mitmachaktionen. Bürgerinnen und Bürger bietet dies die Gelegenheit, nicht nur die Vielfalt des Feuerwehrhandwerks kennenzulernen, sondern auch die vielen Gesichter hinter dem Ehrenamt: die unterschiedlichsten Mitbürgerinnen und Mitbürger, die sich in ihrer Freiwilligen Feuerwehr vor Ort engagieren.

Die vielfältigen Menschen, die dieses sicherheitsrelevante Ehrenamt ausüben, stehen auch im Fokus der neuen Kampagne des LFV Bayern für die bayerischen Feuerwehren: **„Viele Gesichter. Eine Heimat.“**

Die Kernbotschaft der Kampagne: alle können bei der Freiwilligen Feuerwehr mitmachen, alle können dazugehören und eine Heimat in der Feuerwehrfamilie finden. „Viele Gesichter“ soll aber auch auf die vielfältigen Aufgaben im Feuerwehrdienst hinweisen. Die Feuerwehren in Bayern sind eine starke Gemeinschaft. Wer sich hier engagiert ist Teil eines starken Teams, erlebt Freundschaft, Kameradschaft und das Gefühl einfach dazuzugehören. Über ein Jahr hinweg werden die unterschiedlichsten Feuerwehrleute aus allen sieben bayerischen Regierungsbezirken im Rahmen der Kampagne ihre Geschichten in kurzen Video-Clips erzählen.

„Im Moment haben wir bei den bayerischen Feuerwehren glücklicherweise keine Nachwuchssorgen.“, so Johann Eitzenberger, Vorsitzender des LFV Bayern. Dennoch sei jede und jeder einzelne jederzeit herzlich Willkommen sich zu engagieren. „Auch den sozialen Aspekt sollte man nicht vergessen: unsere Feuerwehren stärken landauf, landab auch mit ihren vielfältigen Vereinsaktivitäten den Zusammenhalt der örtlichen Gemeinschaft und sind mit ihrer integrativen Funktion auch eine ganz wichtige Stütze unserer Demokratie.“, ist Eitzenberger überzeugt.

Ein weiteres Highlight der Feuerwehrraktionswoche auch in diesem Jahr: die **bayernweite Lange Nacht der Feuerwehr am 27. September.** Viele

*Ansprechpartnerin:*

*Dr. Marina I. Wieluch*

*Referentin für Öffentlichkeitsarbeit*

*Tel.: 089 388 372-23*

*Fax: 089 388 372-18*

*oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de*

*Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.*

*Carl-von-Linde-Str. 42*

*85716 Unterschleißheim*

*Tel.: 089 388 372 0*

*Fax: 089 388 372-18*

*E-Mail: geschaeftsstelle@lfv-bayern.de*

*www.lfv-bayern.de*

*Vorsitzender: Johann Eitzenberger*

*Vereinsregister München: VR 14579*

*Steuer-Nr. 143/218/60339*

*Bankverbindung:*

*HypoVereinsbank München*

*IBAN: DE57 7002 0270 0039 6029 54*

*BIC HYVEDE33XXX*

Feuerwehren beteiligen sich erneut am beliebten, bayernweiten Format und bieten ihren Bürgerinnen und Bürger vor Ort die Möglichkeit, die eigene Feuerwehr hautnah zu erleben. Gemeinsam setzen sie ein Zeichen für Ihr Ehrenamt und lassen vielerorts ihre Feuerwehrhäuser in den Abendstunden erstrahlen. Große und kleine Besucherinnen und Besucher dürfen sich auf spannende Abende bei ihrer Freiwilligen Feuerwehr freuen:

- Vorführungen und Schauübungen
- Ausstellungen, Führungen und Informatives
- Mitmach-Aktionen
- Unterhaltung und kulinarische Highlights

Alle teilnehmenden Feuerwehren und weitere Informationen zur Langen Nacht der Feuerwehr 2025 finden Sie unter

<https://www.lfv-bayern.de/langenacht/>

./:

**Mehr Informationen zur neuen Kampagne „Viele Gesichter. Eine Heimat.“:**

[www.team112.bayern](http://www.team112.bayern)

Premiere des ersten Videoclips bei der Landesverbandsversammlung des LFV Bayern am 20.09.2025 und online am 20.09.2025, 12:00 Uhr

**Mehr zur 32. Landesverbandsversammlung des LFV Bayern:**

<https://www.lfv-bayern.de/verband/verbandsversammlung/>

**Ansprechpartnerin:**

**Dr. Marina I. Wieluch**

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit

Tel.: 089 388 372-23

Fax: 089 388 372-18

[oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de](mailto:oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de)

**Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.**

Carl-von-Linde-Str. 42

85716 Unterschleißheim

Tel.: 089 388 372 0

Fax: 089 388 372-18

E-Mail: [geschaeftsstelle@lfv-bayern.de](mailto:geschaeftsstelle@lfv-bayern.de)

[www.lfv-bayern.de](http://www.lfv-bayern.de)

Vorsitzender: Johann Eitzenberger

Vereinsregister München: VR 14579

Steuer-Nr. 143/218/60339

Bankverbindung:

HypoVereinsbank München

IBAN: DE57 7002 0270 0039 6029 54

BIC HYVEDEMMXXX